

UVSQ

université PARIS-SA

COLLOQUE 'LA GÉOPOLITIQUE RELIGIEUSE DANS LE MONDE MODERNE (1500-1800)'

Ce colloque international entend explorer dans quelle mesure le concept de géopolitique religieuse peut s'appliquer à l'Europe moderne et à ses extensions impériales, de l'espace atlantique à la Méditerranée et à l'Océan Indien, et en circonscrire les variations spatiales et chronologiques.

vendredi 13 et samedi 14 mars 2015

Château de Vincennes

Avenue de Paris

94300 Vincennes

Présentation :

Les Européens de la première modernité vivaient dans un monde saturé de religion. Pourtant, le rôle de la religion dans la géopolitique et la diplomatie de l'époque demeure mal compris. En effet, le rôle des enjeux religieux ainsi que des ecclésiastiques a longtemps été négligé au profit de considérations économiques, commerciales, dynastiques et/ou territoriales. Les facteurs religieux ont-ils joué un rôle moteur dans la pensée et la prise de décision géopolitiques, ou n'ont-ils eu qu'une fonction décorative visant à légitimer des préoccupations plus clairement séculières ?

Programme :

> Télécharger le programme [PDF - 741 Ko]

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Partenaires :

Service historique de la Défense (SHD)

Division de la Mémoire, du Patrimoine et des Archives (DMPA) du Ministère de la Défense

Centre de Recherches en Histoire Internationale et Atlantique (CRHIA, Nantes)

Labex EHNE

Réseau pour de Développement européen de l'histoire de la jeune Amérique (REDEHJA)

Laboratoire DYPAC de l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines

Contact :

Lauric Henneton : lauric.henneton@uvsq.fr